
-Г еоргий, Сева, сюда!
На мосту - дождик, ветер и
деловая суматоха. Рабочие в 

спецовках «Мостоотряд-18» возятся у
гидравлических домкратов, располо-
женных по хорде поворотного круга, ко-
торые вот-вот повернут две части про-
летного строения в рабочее положение.
Трепещут праздничные флаги, атмо-
сфера напряженная и торжественная. 

Уникальность этой операции в том,
что две части пролетного строения -
«птички» - были собраны, сварены и ок-
рашены на месте сборки вдоль набе-
режных - Берсеневской и Пречистен-
ской. После окончания монтажных ра-
бот пролетные строения были подняты
над сборочными стапелями и нагрузку
от них принял на себя поворотный круг. 

- Дальнейшее положение «птичек»
будет корректироваться по высоте, - по-
ясняет заместитель главного инженера
Мостоотряда-18 Александр Новиков, - а
нагрузка с поворотных кругов перейдет
на постоянные опоры моста. Следую-
щим этапом...

Новикова куда-то срочно вызывают
по телефону - ожидается приезд мэра
города Юрия Лужкова. Так что следую-
щий этап охотно проясняют рабочие.
После поворота и сведения обоих про-
летов русловой стык будет заварен,

проведена регулировка профиля. По-
том мост будет оборудован всеми необ-
ходимыми аксессуарами: опорными ча-
стями, деформационными швами, ар-
хитектурными формами.

Серебристое строение моста - цель-
нометаллическое, сварное, очертания
его создают благородный эффект
арочного. Храм Христа Спасителя, ка-
жется, рад такому соседству и покрови-
тельственно берет новый мост под
свою сень. 

- Современная технология, - расска-
зывает Новиков, - позволила исключить
строительство площадок на Пречистен-
ской и Берсеневской набережных. Все
работы мы провели на временных полу-
островках, отсыпанных в русле реки. Ни
выезд с фабрики «Красный Октябрь»
по Берсеневской набережной, ни дви-
жение транспорта по Пречистенской на-
бережной не были нарушены.

Длина моста - 203 метра, ширина
прохожей части - 12 метров, вес 1200
тонн. Мост станет первым элементом
будущей пешеходной дороги от Гого-
левского бульвара в сторону Замоскво-
речья. Но дамские каблучки застучат
по гранитным плиткам моста только в
сентябре, когда все строительные ра-
боты будут завершены.

Игорь ЯСЮКОВ

4
ТЕПЛОПОТЕРИ НОВЫХ
КОММУНИКАЦИЙ НАСТОЛЬКО
МАЛЫ, ЧТО ИХ НЕ ФИКСИРУЕТ
ДАЖЕ АЭРОФОТОСЪЕМКА

День за днем:

В пятницу, 25 июня, в комплексе
архитектуры, строительства, разви-
тия и реконструкции города состоя-
лось подписание соглашения о соз-
дании российско-американского СП,
которое займется проектированием
высотных зданий «Нового кольца
Москвы». Со стороны города согла-
шение подписал директор ГУП «Мос-
проект-2» Михаил Посохин, с амери-
канской - президент компании
«Фрэнк Уильямс и партнеры» Фрэнк
Уильямс. Созданное СП будет назы-
ваться ISC International Subscribers
Corporation.

Ф. Уильямс подчеркнул, что осо-
бое внимание будет уделяться безо-
пасности проектируемых зданий. На
первых этапах планируется строить
небоскребы в 50-60 этажей. А со вре-
менем дойдет очередь и до более вы-
соких зданий.
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В столице установлен новый по-
рядок торговли горячительными
напитками. Речь об этом идет в при-
нятом Мосгордумой в среду, 23 ию-
ня, законе «О порядке лицензирова-
ния розничной продажи алкоголь-
ной продукции в городе Москве».

Понятие «алкогольная» закон
распространил на продукцию с со-
держанием этилового спирта более
13 процентов. На ее реализацию в
обязательном порядке необходима
лицензия. Получить таковую можно
в городском лицензионном комите-
те. Чтобы его решение было поло-
жительным, заявитель должен
иметь стационарные торговое и
складское помещения общей пло-
щадью не менее 50 квадратных ме-
тров, охранно-пожарную сигнали-
зацию, сейфы для хранения доку-
ментов и денег, кассовые аппараты.

Лицензия будет выдаваться на
срок не менее трех лет. Ее действие
может быть продлено до пяти лет.
За выдачу лицензии или ее дубли-
катов, а также приложения к ли-
цензии взимается сбор в размере
трех МРОТ. 

Мосгордума также выступила с
законодательной инициативой, под-
няв вопрос о правовом статусе пи-
ва. В частности, предлагается вне-
сти поправку в федеральное зако-
нодательство, в соответствии с ко-
торой пиво подпадет под действие
закона о лицензировании.

Не дать разрастающемуся строи-
тельству окончательно поглотить «зе-
леные легкие» столицы решили го-
родские власти. Таков лейтмотив под-
писанного в четверг, 24 июня, распо-
ряжения мэра города, формулирую-
щего новый порядок возведения объ-
ектов гражданского строительства в
природных озелененных зонах, кото-
рые не предусмотрены для целей за-
стройки Генпланом развития Москвы
и градостроительными планами адми-
нистративных округов и районов.

Распоряжением исключаются уча-
стившиеся за последнее время случаи
предоставления под гражданское
строительство земельных участков в
лесах, парках и на других озеленен-
ных территориях без наличия исход-
но-разрешительной документации,
согласованной с Департаментом при-
родопользования и охраны окружаю-
щей среды, и соответствующего поло-
жительного заключения государст-
венной экологической экспертизы.

Префектам административных ок-
ругов отныне вменено в обязанность
издавать свои распоряжения на про-
ектирование работ гражданского
строительства только с учетом за-
ключения Департамента природо-
пользования, говорится в распоря-
жении мэра.
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ИНФОРМ
БЮРО

ПИВО ПОКА 
БЕЗ ЛИЦЕНЗИИ
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ОХРАННАЯ ГРАМОТА
ДЛЯ ЗЕЛЕНЫХ ЗОН

Лето - самое время, когда на дет-
ских дворовых площадках насту-
пает раздолье для маленьких мо-
сквичей. Однако наряду с этим
они нередко становятся приста-
нищами бомжей, сценой для по-
ющих под гитару подростков,
уютным гнездышком для любите-
лей выпить на свежем воздухе, а
то и местом выгула собак. Убе-
диться в этом довелось в ходе
редакционного рейда по город-
ским дворам. 

Улица Флотская. Конечная остановка 70 автобуса.
Напротив высотки в 24 этажа - жалкая пародия
на детский городок: песочница пополам с мусо-

ром, две качели и длинная скамейка. Среди посетите-
лей бабулька в ожидании автобуса и два гражданина
потрепанного вида. Оба с вожделением смотрят на мо-
лодого человека, допивающего пиво. Набитые до отка-
за пакеты звенят бутылками. В этот городской сюжет
не вписывается только один персонаж - малыш лет че-
тырех, голова которого торчит из песочницы. Он со-
средоточен на строительстве подземного канала и не
замечает, как взрослые дяди все настойчивее оккупи-
руют его территорию. 

- Эй, земляк, - вступил в разговор один из сборщи-
ков стеклотары. - Ты там посмотри, нет ли в песке пу-
стых бутылок.

- Не, дядя, нет, - с готовностью откликнулся малыш.
- Ну смотри, а то порежешься, - заботливо произнес

дядя. 
Мама карапуза, желая прервать нежелательный кон-

такт своего ребенка с незнакомцем, наскоро вытянула
сына из песочницы.

- Вот так каждый раз, - посетовала Ирина В. - Пло-
щадка предназначена для детей, но ходят сюда все,
кроме малышей. Вечером здесь настоящая помойка:
пакеты, бутылки, бумага. Утром, конечно, дворники
убирают. Но что толку? Надо каждый раз ловить мо-
мент, чтобы вывести ребенка погулять. 

Двор дома номер 9 по Трехпрудному переулку. Игро-
вая площадка расположена в тупике. Размеры этого
места для досуга детей впечатляющие, квадратов 50-
60, не меньше. По периметру - ряд тополей. В их тени
- две беседки, скамейки, пластиковая горка, тренаже-
ры, качели. На одной из лавочек - дед с внуком. Взрос-
лый чертит прутиком буквы, ребенок радуется, когда
узнает: это - Б, а вот это - С.

- Скажите, вы часто ходите с внуком на площадку? -
спрашиваю.

- Только днем. Вечером здесь другие посетители. В
основном компании. Если бы не они, можно было од-
ного выпускать, ему уже скоро пять будет. Да и окна во
двор выходят. 

- Да, тут пьяные дядьки
ходят, - вступает в разговор
Денис. - Они меня в беседку
не пускают. Говорят, иди по-
гуляй. А я и так гуляю.

Будто для того, чтобы
подтвердить правоту деда и
внука, на площадку заходят
трое молодых людей. Де-
вушка аккуратно расстилает
на скамейке газету. Закури-
вают. Один парень берет
сумку, возвращается и рас-
ставляет на газете бутылку
водки, салаты в пластико-
вых тарелках, порезанную
колбасу, хлеб. Сотрапезники
оживленно беседуют, начи-
нают спорить. Дед берет за
руку внука, и они уходят.

Улица Верхнепресненская.
Внутри квадрата из четырех
домов - спортивная площад-

ка с песочным «полом». На нем - железная горка, гим-
настическое бревно, турник. На бревне - четыре моло-
дых человека, лет по 15 - 17. Руки одного заняты гита-
рой, руки других - банками с пивом. Начинается распев-
ка: «быть или не быть, пить или не пить». В тени горки -
две бездомные собаки. От них брезгливо отворачивает-
ся фокстерьер с дорогим ошейником. Хозяин прогули-
вается вдоль ограждения. У дорожки, ведущей к горке,
стоит симпатичная девчушка с косичками в разные сто-
роны. Вид у нее довольно растерянный. Подбегает
мальчик чуть постарше, настойчиво тянет ее за рукав:

- Куда ты, мама ведь говорила, что туда нельзя!
- Я на горку хочу, - заканючила она.
- Пошли лучше мультики посмотрим. А то пацаны

тебя побьют.
Девочка нехотя подчини-

лась воле кавалера. 
- Молодые люди, вы зна-

ете, для кого предназначена
эта площадка? - подошла я
к стайке парней.

- Ну, знаем, и что? Мы ко-
му-то мешаем? - Гитара за-
молчала. 

- Только что двое ребяти-
шек были вынуждены поки-
нуть законно отведенную им
территорию. Вас это не сму-
щает?

- А тебе что, больше всех
надо? - отставил в сторону
пиво самый долговязый.

Мне надо было больше,
но я ретировалась. Хотя ска-
зать хотелось еще много. 

Елена 
ПЕРМИНОВА

ДЕТСКАЯ ПЛОЩАДКА, 
КОМУ ОНА НУЖНА?

«МС» - КОММЕНТАРИЙ
В Москве около 22 тысяч детских площадок,

которые каждый месяц посещает около полу-
тора миллионов человек. По результатам со-
циологического опроса, проведенного группой
компаний «Мир Вашему Дому», 66,6 процента
респондентов ответили, что посещают детскую
площадку каждый день, 23,2 процента - раз в
два дня, 6,9 процента - раз в три дня и 3,3 про-
цента - по выходным дням. Количество горо-
жан, неудовлетворенных состоянием дворово-
го и паркового хозяйства по сравнению с про-
шлым годом снизилось на 15 процентов и на
сегодняшний день составляет 75 процентов.

За последние несколько лет на детских тер-
риториях кроме мусора находили ртуть и даже
гранату. А по данным городской службы сан-
эпиднадзора, в прошлом году пятеро детей
подхватили заразу от непривитых животных,
которых выгуливали на детской площадке.

СЛЕТЕЛИСЬ «ПТИЧКИ» 
НАД РЕКОЙ
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сам депутат, он рассчитывал
получить от людей поддержку

своей позиции, которую сформули-
ровал так: законопроект ухудшит
положение большинства москви-
чей-льготников, подорвет надеж-
ную, хотя и не идеально работаю-
щую систему социальной помощи
многим категориям населения сто-
лицы.  И К. Затулин эту поддержку
получил. Да и мог ли не поддержать
его зал ГТЦ «Москворечье», до от-
каза заполненный людьми старшего
поколения? 

Вместе с депутатом Госдумы на
встречу с жителями, представителя-
ми общественных организаций вете-
ранов и инвалидов пришли руково-
дитель городского Департамента со-
циальной защиты Игорь Cырников,
первый заместитель руководителя
Департамента здравоохранения Сер-
гей Поляков, депутат МГД Михаил
Антонцев. Не останавливаясь на кон-
кретных статьях нового законопроек-
та, который затрагивает 196 действу-
ющих сегодня законов о социальной
защите, они высказались по поводу
принципиальных, с их точки зрения,
изъянов документа. Так, И. Сырников
обеспокоен тем, что все льготники
будут разделены на две группы и со-
циальную поддержку более 20 кате-
горий планируется финансировать
из федерального центра. Причем
субъекты Федерации (в данном слу-
чае Москва) будут лишены и права
поддерживать финансово эти катего-
рии, несмотря на то что у столицы
есть для этого возможности. Так что
город будет вынужден подгонять
свои социальные программы под
средний федеральный уровень.

Особенно могут пострадать инва-
лиды. Новый законопроект дает иную
по сравнению с существующей трак-
товку обоснования сумм социальных

выплат - степень утраты трудоспо-
собности. А чтобы переосвидетельст-
вовать 1 млн. 100 тысяч москвичей-
инвалидов, понадобится не меньше
четырех лет.

Особенно задела за живое участ-
ников встречи тема лекарственного
обеспечения. В общей сложности в
год в Москве отпускается бесплат-
ных лекарств  на 4 млрд. рублей,
около 2500 рублей на каждого
льготника, а компенсационные вы-
платы предполагают 500 рублей в
месяц на человека.

Председатель городского совета
ветеранов Владимир Долгих выразил
точку зрения своих товарищей: но-
вый законопроект не выдерживает
критики с точки зрения морали, он
ухудшает материальное и психологи-
ческое состояние сотен тысяч моск-
вичей, что противоречит положениям
основного закона страны - Конститу-
ции. Московское правительство до
сих пор находило возможность в
полном объеме  выполнять все зако-
ны о социальной защите. Сложившу-
юся систему можно и нужно улуч-
шать, но разрушать нельзя.

Депутат МГД Михаил Антонцев го-
ворил от имени своих коллег: «Толь-
ко очень богатая страна может поз-
волить себе заменить натуральные
льготы полноценными денежными
компенсациями».

В заключение встречи К. Затулин
предложил направить в адрес Прави-
тельства РФ и  Госдумы обращение
от имени окружных и районных об-
щественных организаций, изложить
в нем свою точку зрения. Далеко не
все депутаты, отметил он, поддержи-
вают новый законопроект. Их усили-
ями его первый вариант изменен в
сторону увеличения сумм компенса-
ционных выплат. Над законопроек-
том будет продолжаться работа.

Наталья КРАСОВА

Взаимные ожидания организаторов и участ-
ников этой встречи оправдались. Депутат
Государственной думы Константин Затулин
хотел услышать мнение своих избирателей -
жителей ЮАО об активно обсуждаемом се-
годня законопроекте, который заменит нату-
ральные льготы денежными компенсациями.

А ГОСДУМА СЛУШАЕТ
И... ГОЛОСУЕТ

В понедельник в городе была проведена уникальная
операция по сведению двух половин пешеходного мос-
та через реку Москву у храма Христа Спасителя.


